

Hansestadt Stendal		Vorlage	Datum:	28.03.2017		
Amt:	13 - Büro des Oberbürgermeisters	Drucksachenummer: VI/609	Öffentlichkeitsstatus: öffentlich			
Az.:						
TOP:	Verleihung der Ehrenbürgerschaft an Prof. Hans-Jürgen Kaschade					
Auswirkungen auf die Ortschaften der Hansestadt Stendal:						
Belange der Ortschaften werden berührt.			<input type="checkbox"/>	ja	<input checked="" type="checkbox"/>	nein
Die betroffenen Ortschaftsräte werden angehört.			<input type="checkbox"/>	ja	<input checked="" type="checkbox"/>	nein
Das Zweitbeschlussverlangen kann geltend gemacht werden.			<input type="checkbox"/>	ja	<input checked="" type="checkbox"/>	nein

Beratungsfolge:			Beratungsergebnis:		
Stadtrat	am:	29.05.2017			

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt, Herrn Prof. Hans-Jürgen Kaschade das Ehrenbürgerrecht gemäß § 22 Abs. 1 der Kommunalverfassung des Landes Sachsen-Anhalt und § 20 Abs. 1 der Hauptsatzung der Hansestadt Stendal zu verleihen.

Begründung:

Mit der Verleihung der Ehrenbürgerwürde wird Prof. Hans-Jürgen Kaschade für seine außerordentlichen Verdienste um die Entwicklung der Hansestadt Stendal nach der deutschen Wiedervereinigung geehrt.

Sein erfolgreiches Wirken als Gründungsrektor der Hochschule Magdeburg-Stendal, als Stiftungsgründer der H. und H.-Kaschade-Stiftung und als Initiator des Literaturhilfswerkes zur Pflege und Verbreitung der deutschen Sprache haben die Entwicklung in der Hansestadt Stendal, in den vergangenen zweieinhalb Jahrzehnten in hohem Maße mit geprägt und befördert. Professor Kaschade ist Mitglied der Winckelmann-Gesellschaft, unterstützte aktiv den Bau des Kinder- und Erlebnismuseums und ermöglichte die Aufstellung einer Nachbildung des Trojanischen Pferdes im Winckelmann-Museum. Herr Prof. Hans-Jürgen Kaschade ist durch eine Vielzahl von eigenen Projekten oder durch die materielle und finanzielle Unterstützung seiner Stiftung, auch auf kulturellem Gebiet und bei der Erhaltung historischer Bauten, herausragender Mäzen des Kulturlebens der Stadt. Mit großer Kreativität, Sachkenntnis und einem gesundem Maß an Pragmatismus stellt sich Prof. Kaschade den Herausforderungen unserer Zeit, gibt Impulse, ist Ratgeber und Unterstützer im Bildungssektor, zu sozialen Fragen und in den Wirtschaftsunternehmen.

Die Verleihung der Ehrenbürgerwürde ist Ausdruck der Wertschätzung der Bürgerschaft für die Leistungen eines Menschen, der in uneigennützig und besonders vielfältiger Weise unsere Stadt gefördert hat.

Klaus Schmotz
Oberbürgermeister